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 Ata da reunião ordinária  nº 91 da  1 

Câmara  de  Graduação do                                                                    2 

Conselho de Ensino, Pesquisa  e 3 

Extensão, realizada no   dia  12                                                               4 

de maio de 2009. 5 

No dia doze de maio do ano de dois mil e nove, na Sala dos Conselhos, na 6 

Reitoria, reuniu-se a Câmara de Graduação do Conselho de Ensino, 7 

Pesquisa e Extensão, sob a presidência da Pró-Reitora, professora Maria 8 

Aparecida Vivan de Carvalho e com a presença da Diretora de Apoio à 9 

Ação Pedagógica, professora Silvana Drumond Monteiro e da Diretora de 10 

Assuntos Acadêmicos, professora Fátima Cristina de Sá, e dos seguintes 11 

Conselheiros: Ana Paula Frederico Bracarense, José Luciano Tavares da 12 

Silva, Antônio Tadeu Campos de Bairros, Ana Cláudia Duarte Pinheiro,  13 

Alexandre Bonetti Lima, Álvaro Lorencini Junior, Ana Maria Pereira, Ana 14 

Paula Perfetto Dermarchi, Aron Lopes Petrucci, Carlos Roberto Ferreira, 15 

Cássia Cilene Dezan Garbelini, Celso Vianna Bezerra de Menezes, Camilo 16 

Scandolara, Débora Cristina Santiago, Deise Fabiana Ely, Elieser Botelho 17 

Manhas Júnior, Ernesto Fernando Ferreyra Ramirez, Fabiane Cristina 18 

Altino, Flaveli Aparecida de Souza Almeida, Francisco José Abreu Oliveira, 19 

Gilberto Carlos Sanzovo, Jair Gravena, João Waine Pinheiro, Linete 20 

Bartalo, Maria Helena Dantas de Menezes Guariente, Maria Júlia Giannasi 21 

Kaimen, Marlene Maria Fregonezi Nery, Maristela Romagnole de Araújo 22 

Jurkevicz, Mário Benedito Sales, Marli de Lourdes Verni, Marta Regina 23 

Gimenez Favaro Weber, Mathias Roberto Loch, Milena Kanashiro, Neusa 24 

Maria Orthmeyer Massarutti, Olegna de Souza Guedes, Patrícia de Mello 25 

Souza, Regina Célia Guapo Pasquini, Silvana Salino Ramos Lopes. 26 

Ausências justificadas: Carla Juliana Galvão Alves Warken, Maria Irene 27 

Pellegrino Oliveira Souza, Evelin Massae Ogatta Muraguchi, Marco Aurélio 28 

de Freitas Rodrigues, João Batista Martins. I. EXPEDIENTE. Informes. A 29 

Pró-Reitora de Graduação, professora Maria Aparecida, deu os seguintes 30 

informes: (a) foi encaminhado um ofício às direções dos Centros de 31 

Estudos, solicitando a discussão do formato da solenidade de formatura; 32 

esclareceu que tal solicitação não partiu da Prograd, mas sim de membros 33 

do Conselho Universitário, preocupados com o registro frequente de 34 

ausências nas formaturas; a partir das discussões que serão efetivadas e o 35 

retorno de respostas, a Prograd deverá compilar as informações e fazer um 36 

relatório que será encaminhado aos conselhos superiores; a professora 37 

disse acreditar que será difícil uma operacionalização de formaturas 38 

descentralizadas; (b) a partir de reuniões realizadas entre membros da 39 
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Prograd, coordenadores de colegiados de cursos e direções de Centros de 1 

Estudos, foi feita uma listagem de necessidades em termos de 2 

equipamentos e mobiliário para os colegiados de curso; o pedido foi até o 3 

Reitor que deliberou por atender à solicitação dividindo a aquisição em 4 

quatro meses, iniciando pela compra de notebooks que se encontram em 5 

processo de licitação, sendo que nas demais etapas serão adquiridas 6 

mesas, cadeiras, armários e demais equipamentos/mobiliário solicitados; 7 

(c) Abertura do Edital do FAEPE, com recursos para eventos da 8 

Graduação; no site da Prograd, há na Divisão de Políticas de Graduação 9 

um link de acesso ao Edital. A Professora Fátima Cristina de Sá informou 10 

que a Editora Abril encaminhou um e-mail solicitando aos Coordenadores 11 

dos Colegiados dos Cursos de Graduação da UEL que respondam a um 12 

questionário, pela Internet, até o dia 19 de maio de 2009, a fim de que 13 

possam proceder à avaliação de cursos superiores, feita há 18 anos, e a 14 

quinta edição do “Prêmio Melhores Universidades”, do Guia do Estudante. 15 

Informou, ainda, que o referido e-mail foi repassado pela Prograd aos 16 

Coordenadores de Colegiado de Curso; no caso do titular estar em férias 17 

ou licença, o email foi enviado ao Vice-Coordenador para que possam 18 

atender ao solicitado. Foi solicitado à Prograd que faça uma consulta para 19 

verificar a possibilidade de estender o prazo junto ao Guia do Estudante. A 20 

professora Flaveli solicitou que a Câmara de Graduação se pronunciasse 21 

em relação a professores que são convocados pela Administração para 22 

atuar como Assessores Especiais, pudessem continuar como responsáveis 23 

pela disciplina, a professora Maria Aparecida informou que a Pró-Reitoria 24 

de Graduação já enviou ao Reitor, ofício sobre essa situação. O professor 25 

Carlos Roberto Ferreira informou ao presentes o acidente de carro que 26 

causou a morte de estudante do Curso de Ciências Econômicas, e a 27 

professora Fátima Cristina de Sá comentou que a Prograd encaminhou 28 

carta de condolência à família do estudante. A professora Regina 29 

apresentou informações sobre a XXV Semana da Matemática a realizar-se 30 

na semana de 25 a 29 de maio. Convidou todos os membros da Câmara 31 

de Graduação a participarem do Evento e destacou que esta é a vigésima 32 

quinta semana realizada consecutivamente pelo Departamento. O 33 

professor Tadeu relatou que o Colegiado do Curso de Filosofia enviou à 34 

Prograd uma minuta de Resolução do Conselho Universitário, com sua 35 

devida fundamentação, que propõe uma alteração do § 1º do Artigo 67 do 36 

Regimento Geral da UEL, o qual estabelece a definição de pares que 37 

poderão ser eleitos para Coordenadores e Vice-Coordenadores de Estágio 38 

Curricular e Trabalho de Conclusão de Curso. A professora Maria Helena 39 
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informou sobre o X Encontro Científico de Enfermagem do Hospital 1 

Universitário, nos dias 13 e 14 de maio, no Anfiteatro do Hospital 2 

Universitário, em comemoração à Semana da Enfermagem. Este evento, 3 

segundo a professora, é uma promoção da Diretoria de Enfermagem, 4 

ABEn e Curso de Enfermagem da UEL. A professora Olegna informou que 5 

no dia 15 de maio, terá início a Semana do Serviço Social, cujo evento será 6 

realizado pelo Colegiado do Curso de Serviço Social, em parceria com a 7 

CRESS - Conselho Regional de Serviço Social, 11a Região Seccional de 8 

Londrina e com o Núcleo de Pesquisa em Gestão de Políticas Sociais da 9 

Universidade. O professor João Waine informou sobre o início, no 10 

Anfiteatro do CESA, do 3º Ciclo de Zootecnia e que no dia 13 de maio se 11 

comemora o dia do Zootecnista. A servidora Cristina da Proplan informou 12 

que, uma vez que o último projeto de infraestrutura do Governo se 13 

encerrou em 2009, a SETI solicitou um Plano de infraestrutura em um novo 14 

formato para os próximos 10 anos e um prazo médio de 4 anos, e que 15 

deve contemplar os seguintes quesitos: a) elevação da qualidade e 16 

conceito dos cursos com desempenho insatisfatório nas avaliações do 17 

INEP; b) democratização do acesso e flexibilização do ensino; c) 18 

compromisso social das IEES; d) papel das IEES no desenvolvimento 19 

regional.  O projeto será apresentado em um Seminário previsto para 20 

setembro próximo, onde será realizada uma avaliação externa e definida a 21 

distribuição dos recursos. Esteve presente à reunião da Câmara de 22 

graduação, a convite da Pró-Reitoria de Graduação, o Professor Ricardo 23 

Ralisch do Departamento de Agronomia, Coordenador dos Programas de 24 

Mobilidade Acadêmica - Brafag e Marca que iniciou seu informe 25 

comentando que os programas de mobilidade requerem flexibilidade e 26 

envolvimento da Instituição, e uma gama de ações que passam pela 27 

Prograd e pela Câmara, e que os programas de mobilidade abrem a 28 

possibilidade de enviar estudantes da UEL para estudar no exterior e 29 

estudantes do exterior para estudar na Instituição.  O professor Ricardo 30 

Ralisch relatou que os cursos de Agronomia e Medicina enviam e recebem 31 

quinze estudantes por ano. Informou também que o Colegiado de 32 

Agronomia tem investido nos programas de intercâmbio de alunos de 33 

graduação e que atualmente possui três programas institucionais, sendo 34 

dois financiados pela Capes, França e EUA e o outro financiado pelo MEC 35 

com os países da América do Sul. Disse que acredita que mais importante 36 

do que o esforço dos cursos é o investimento institucional nestes 37 

programas, pois são tais iniciativas que, de fato, internacionalizam a 38 

Universidade e esta internacionalização é vital, até para obtenção de 39 
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destaque e de recursos. Citou que um exemplo dessa questão é o Curso 1 

de Agronomia ter sido convidado a participar de um consórcio com outras 2 

dez universidades brasileiras e dez universidades européias para propor 3 

um projeto no Erasmus Mundus. Comentou também que o Curso de 4 

Agronomia e Medicina atuam na proposta de credenciamento de cursos no 5 

Mercosul, denominado Arcu-Sur, onde a UEL é a única universidade que 6 

envolve mais de dois cursos. E acrescentou que em sua visita às 7 

Universidades da França envolvidas nos programas de mobilidade, 8 

constatou que a UEL possui uma boa repercussão no exterior. O professor 9 

Ricardo Ralisch informou que as ações por ele apresentadas exigem 10 

adequação de procedimentos e agilidade, e a Câmara de Graduação deve 11 

ser a principal propositora desta adequação, frisando que é imprescindível 12 

que se estabeleça um procedimento adequado ao retorno dos alunos 13 

contemplados: sugeriu que se proponha um programa contínuo e gratuito 14 

de português para estrangeiros e maior agilidade na assinatura de 15 

convênios, colocando-se à disposição dos membros da Câmara para 16 

maiores informações. II. ORDEM DO DIA.  01) Discussão e votação das 17 

atas das reuniões nºs 88, 89 e 90. A ata nº 88 foi aprovada, com uma 18 

abstenção e com a seguinte emenda: na folha nº 251, linha 32, fica 19 

alterado para “formalização da solicitação de espaço físico para [...]”.  A ata 20 

nº 89 foi aprovada, com cinco abstenções, sem alterações. A ata nº 90 foi 21 

aprovada com três abstenções e com a seguinte emenda: na folha nº 267, 22 

linha 13, fica alterada a redação da seguinte forma: “Para cada disciplina 23 

optativa deverão ser oferecidas no mínimo 02 (duas) opções”; na folha nº 24 

269, inserir a professora Cássia Cilene Dezan Garbelini, e na folha nº 266, 25 

inserir o professor Ernesto Fernando Ferreyra Ramirez. III. PROJETOS DE 26 

PESQUISA EM ENSINO DE GRADUAÇÃO.  Aprovação Inicial 02) 27 

Processo nº 3774/09 - Prof. Eloi Zamberlan - Título: “A História do 28 

Handebol Feminino da  Região Metropolitana de Londrina”. A Câmara 29 

de Graduação aprovou o Projeto de Pesquisa em Ensino de Graduação 30 

com título “A História do Handebol Feminino da Região Metropolitana de 31 

Londrina”. O relator do processo informou que o Coordenador do Projeto 32 

estará fazendo contato com os Departamentos de História e de 33 

Arquivologia para verificar o interesse na inserção de estudantes dos 34 

respectivos cursos. 03) Processo nº 6268/09 - Profa. Aurora Aparecida 35 

Fernandes Gonçalves - Título: “Formação do Psicólogo 36 

Organizacional e do Trabalho: uma proposta crítica, reflexiva e 37 

interdisciplinar”. A Câmara de Graduação aprovou o Projeto de Pesquisa 38 

em Ensino de Graduação com título “Formação do Psicólogo 39 
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Organizacional e do Trabalho: uma proposta crítica, reflexiva e 1 

interdisciplinar”. 04) Processo nº 41533/08 - Prof. César Bessa - Título: 2 

“Cine Jur”. A Câmara de Graduação aprovou o Projeto de Pesquisa em 3 

Ensino de Graduação com título “Cine Jur”, com a sugestão da revisão do 4 

objetivo geral, que poderá contemplar, por exemplo, “sistematizar a 5 

reflexão [...]”. 05) Processo nº 32128/08 - Prof. Luiz Antonio Felix - 6 

Título: “Investigação e Avaliação da Administração Rural e 7 

Agronegócios”. A Câmara de Graduação aprovou o Projeto de Pesquisa 8 

em Ensino de Graduação com título “Investigação e Avaliação da 9 

Administração Rural e Agronegócios” com retificação da carga horária do 10 

Coordenador de 12 para 8 horas, do quadro encartado à folha nº 26 da 11 

pauta da Câmara de Graduação. Foi sugerida a correção do resumo, 12 

passando a redação para: “O presente projeto visa a elaboração [...]”. 13 

Inclusão de docente em Projeto de Pesquisa em Ensino 6) Processo 14 

nº 6850/09 - Inclusão do docente Gerson Cendes Saragosa - Prof. 15 

Nilson Magagnin Filho - Título: “Adequação de Material de Pesquisa 16 

sobre Materiais Compósitos em Estruturas para Material Didático 17 

Direcionado aos Cursos de Graduação em Engenharia Civil e 18 

Arquitetura e Urbanismo”.  A Câmara de Graduação aprovou a inclusão 19 

do docente no Projeto de Pesquisa em Ensino de Graduação com título 20 

“Adequação de Material de Pesquisa sobre Materiais Compósitos em 21 

Estruturas para Material Didático Direcionado aos Cursos de Graduação 22 

em Engenharia Civil e Arquitetura e Urbanismo”.  7) Processo nº 10637/09 23 

- Inclusão do docente Jacques Duílio Brancher - Prof. Pedro Paulo da 24 

Silva Ayrosa -  Título: “Utilização da Robótica Educacional como fator 25 

integrado no Curso de Graduação em Ciência da Computação”. A 26 

Câmara de Graduação aprovou a inclusão do docente no Projeto de 27 

Pesquisa em Ensino de Graduação com título “Utilização da Robótica 28 

Educacional como fator integrado no Curso de Graduação em Ciência da 29 

Computação”. Relatório Final de Projeto 8) Processo nº 7988/09 – Prof. 30 

Antonio Braz de Pádua – Título: “Elaboração de Textos Didáticos 31 

sobre Física Geral Básica para o Ensino Médio do Estado do Paraná”. 32 

A Câmara de Graduação aprovou o relatório final do Projeto de Pesquisa 33 

em Ensino de Graduação com título “Elaboração de Textos Didáticos sobre 34 

Física Geral Básica para o Ensino Médio do Estado do Paraná”. IV. 35 

PROGRAMAS DE FORMAÇÃO COMPLEMENTAR NO ENSINO DE 36 

GRADUAÇÃO.  Aprovação Inicial 09) Processo nº 40774/09 - Profa. 37 

Ana Cláudia Duarte Pinheiro - Título: “Disseminação dos Trabalhos de 38 

Conclusão do Curso de Graduação em Direito: Processo de 39 
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Integração da Comunidade Acadêmica interna e externa”. A Câmara 1 

de Graduação aprovou o Programa de Formação Complementar no Ensino 2 

de Graduação em tela com as sugestões: alteração do título - 3 

“Disseminação de [...]”, inserção de estudantes de outras séries do curso, 4 

além dos que apresentaram os trabalhos, e alteração, nos “objetivos”, do 5 

verbo oportunizar para incentivar. Relatório anual  10) Processo nº 6 

6550/09 - Prof. Lino Tucunduva Neto - Título: “Atividades Práticas de 7 

Radiojornalismo Educativo e Agência de Notícias”. A Câmara de 8 

Graduação aprovou o relatório anual do Programa de Formação 9 

Complementar no Ensino de Graduação com título: “Atividades Práticas de 10 

Radiojornalismo Educativo e Agência de Notícias”. O próximo assunto 11 

refere-se à minuta dos vestibular de 2010 e considerando que o professor 12 

Silvano Cesar de Costa - Coordenador da COPS foi convidado para 13 

participar da reunião, enquanto aguardavam sua chegada, os membros da 14 

Câmara de Graduação passaram à discussão de dois assuntos extrapauta. 15 

Extrapauta: Processo nº 13804/09 - Colegiado do Curso de Química - 16 

OF.CCE.COL/QUI 006/09 - Solicita Alteração de Pré para Co-Requisito 17 

da disciplina 2QUI040.  A Câmara de Graduação deliberou pelo 18 

deferimento do referido processo. Processo nº 10626/09 - estudante 19 

Silvia Elaine Santos de Castro - Solicita cursar as disciplinas 5NIC 103 20 

e 5SOC 062 no primeiro semestre. Com a análise do pedido e mediante 21 

o deferimento do Colegiado de Curso, a Câmara de Graduação deferiu a 22 

solicitação da estudante. 11) Processo nº 12585/09 - Minuta de 23 

Resolução - Fixa normas para o Processo Seletivo Vestibular 2010 24 

para ingresso nos cursos de graduação da Universidade Estadual de 25 

Londrina. Com a chegada do professor Silvano César da Costa, da COPS, 26 

a professora Maria Aparecida solicitou a autorização para sua participação. 27 

O professor Silvano César da Costa apresentou alguns destaques da 28 

minuta em tela. A seguir, a professora Maria Aparecida abriu as discussões 29 

sobre o documento. Foram feitos vários questionamentos com relação à 30 

convocação após o início do semestre/ano letivo. A professora Maria 31 

Aparecida informou que, por lei, a Instituição tem a obrigatoriedade de 32 

ocupar as vagas até o limite de 25% de frequência e sugeriu a constituição 33 

de uma comissão para estudar o ingresso após o início do ano letivo. O 34 

professor Elieser questionou sobre a migração das vagas, se continuaria 35 

mantida na minuta apresentada. A servidora Marilda Shiki, da Prograd, 36 

perguntou sobre a possibilidade da COPS antecipar a divulgação do 37 

resultado do Vestibular para o dia 08 de janeiro de 2010. O professor Aron 38 

fez referência ao Artigo 6º, § 1º da minuta, sugerindo que a Câmara 39 
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levasse uma proposta ao Conselho Universitário de mudança dessa 1 

questão, e também sugeriu no Artigo 65, a antecipação da data de 2 

divulgação do resultado do Vestibular 2010, onde lê-se “até o dia 15”, 3 

alterar para “o dia 08”. O professor Aron sugeriu ainda, que as informações 4 

sobre o vestibular conste na página principal da Universidade Estadual de 5 

Londrina, que é www.uel.br, pois fica difícil para um candidato de fora 6 

saber que a COPS é o organismo da UEL que operacionaliza o concurso. 7 

Assim, na página da UEL, o candidato acessaria um “link” vestibular que o 8 

conduziria à COPS. O professor Silvano disse que iria estudar a 9 

viabilização da solicitação da antecipação do resultado do vestibular e 10 

informou que a maior dificuldade estaria na correção das redações; 11 

solicitou que a minuta permanecesse com a data de até o dia 15 de janeiro 12 

e registrou perante a Câmara o esforço de liberar o resultado no dia 08 ou 13 

no máximo no dia 11 de janeiro de 2010. A professora Fabiane pediu a 14 

palavra e informou que não é a totalidade dos docentes do Departamento 15 

que participam da correção das redações. Dando continuidade em sua fala, 16 

disse que a correção é feita num período em torno de 10 (dez) dias e esta 17 

correção é entregue antes do início do recesso. Acrescentou que, se for 18 

necessário dilatar o número de professores corretores, o Departamento 19 

tem condições de indicar nomes, sem a necessidade de contratar pessoas 20 

de fora da Universidade. A respeito da migração, o professor Silvano disse 21 

que envolve uma questão maior, que é a resolução do Conselho 22 

Universitário nº 78/2004 e em relação ao site, respondeu que isso já havia 23 

sido cogitado junto a Assessoria de Tecnologia da Informação - ATI e que 24 

informaram que, a nível Institucional, seria melhor manter da forma como 25 

está sendo realizado. A professora Fabiane também comunicou que o 26 

Departamento de Letras Vernáculas e Clássicas, em reunião ordinária do 27 

mês de abril, aprovou o cancelamento da oferta do Bacharelado em 28 

Estudos da Linguagem, solicitando à COPS a retificação da minuta em 29 

tela. As professoras Débora e Maria Júlia levantaram a possibilidade de 30 

alterarem as disciplinas específicas dos respectivos cursos. O professor 31 

Silvano respondeu que em termos operacionais não teria problema, mais a 32 

dificuldade são os candidatos e os colégios que já estão se preparando 33 

para a programação que já existia, e para que haja essa mudança, precisa 34 

haver uma divulgação antecipada, portanto, para o Vestibular 2010 não 35 

teria tempo hábil. A professora Maria Aparecida sugeriu a elaboração de 36 

um ofício, pela COPS, a ser enviado aos Coordenadores de Cursos sobre 37 

o assunto. O professor Silvano informou que estava sendo constituída uma 38 

comissão de estudos sobre acesso de estudantes (Enem, etc) na UEL, e 39 
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que até o final do presente mês estaria encaminhando aos Departamentos, 1 

FOPE e Prograd um ofício para indicação de nomes de servidores para 2 

participar da referida comissão. A professora Marta Regina solicitou 3 

alteração, no Artigo 29, § 1º, do nome do curso de Educação Artística para 4 

Artes Visuais, tendo em vista que em Câmara de Graduação 5 

Extraordinária, do dia 28 de abril, foi aprovado o Projeto Pedagógico do 6 

Curso de Graduação em Artes Visuais, e solicitou também a alteração na 7 

folha nº 23 da minuta, da nota “(4) TCC parcialmente fora do turno”  e 8 

“(5)TCC fora do turno”. O professor Antônio Tadeu sugeriu que a 9 

elaboração e correção das provas do Vestibular sejam feitas também por 10 

docentes de outras instituições; questionou o formato do vestibular, 11 

sugerindo mudanças, introduzindo, em uma parte das provas - a de 12 

conhecimento específico, com questões discursivas. Às dezoito horas e 13 

quinze minutos, a reunião foi encerrada, ficando os demais assuntos para 14 

serem apreciados e deliberados em reunião extraordinária a ser realizada 15 

no dia 19 de maio, às catorze horas em local a ser definido, e eu, Andréa 16 

Silvana dos Santos Cezar, Secretária “ad hoc” da Câmara de Graduação 17 

lavrei esta ata que assino juntamente com os membros da Câmara 18 

presentes à reunião.    19 

 20 

Maria Aparecida Vivan de Carvalho          _________________________ 21 

Pró-Reitora de Graduação 22 

 23 

Silvana Drumond Monteiro                            _________________________  24 

Diretora de Apoio à Ação Pedagógica 25 

 26 

Fátima Cristina de Sá                                    _________________________ 27 

Diretora de Assuntos Acadêmicos                  28 

 29 

Andréa Silvana dos Santos Cezar                   _______________________ 30 

Secretária “ad hoc” da Câmara de Graduação  31 

 32 

Ana Paula Frederico Bracarense                     _______________________ 33 

Coordenadora do Colegiado de Medicina Veterinária  34 

 35 

Antônio Tadeu Campos de Bairros               _________________________ 36 

Coordenador do Colegiado do Curso de Filosofia  37 

 38 

 39 
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Ana Cláudia Duarte Pinheiro                         _________________________ 1 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Direito 2 

 3 

Alexandre Bonetti Lima                         _________________________ 4 

Coordenador do Colegiado do Curso de Psicologia 5 

 6 

Álvaro Lorencini Júnior                                 ________________________ 7 

Coordenador do Colegiado do Curso Ciências Biológicas 8 

 9 

Ana Maria Pereira                                       __________________________ 10 

Coordenadora do Colegiado de Educação Física - Licenciatura 11 

 12 

Ana Paula Perfetto Demarchi                        ________________________ 13 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Design Gráfico 14 

 15 

Aron Lopes Petrucci                                     _________________________ 16 

Coordenador do Colegiado do Curso de Engenharia Civil 17 

 18 

Carlos Roberto Ferreira                              __________________________ 19 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Econômicas 20 

 21 

Cássia Cilene Dezan Garbelini                 __________________________ 22 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Odontologia 23 

 24 

Celso Vianna Bezerra de Menez               __________________________ 25 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Sociais 26 

 27 

Camilo Scandolara                                     __________________________ 28 

Vice-Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Sociais 29 

 30 

Débora Cristina Santiago                        ___________________________                                     31 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Agronomia 32 

 33 

Deise Fabiana Ely                                       __________________________ 34 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Geografia 35 

 36 

Elieser Botelho Manhas Júnior                    __________________________ 37 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências da Computação 38 

 39 
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Ernesto Fernando Ferreyra Ramirez           __________________________ 1 

Coordenador do Colegiado do Curso de Engenharia Elétrica 2 

 3 

Fabiane Cristina Altino                             __________________________ 4 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Letras Vernáculas 5 

 6 

Flaveli Aparecida de Souza Almeida          __________________________ 7 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Quimica 8 

 9 

Francisco José de Abreu Oliveira            __________________________ 10 

Coordenador do Colegiado do Curso de Biomedicina 11 

 12 

Gilberto Carlos Sanzovo                             __________________________      13 

Coordenador do Colegiado do Curso de Física  14 

 15 

Jair Gravena                                              __________________________          16 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Contábeis 17 

 18 

João Waine Pinheiro                               ___________________________ 19 

Coordenador do Colegiado do Curso de Zootecnia 20 

 21 

José Luciano Tavares da Silva                ___________________________           22 

Vice-Coordenador do Curso de Fisioterapia 23 

 24 

Linete Bartalo                                               _________________________ 25 

Coordenadora do Colegiado do Curso Arquivologia 26 

 27 

Maria Helena Dantas de Menezes Guariente           ___________________           28 

Coordenadora do Colegiado do Curso Enfermagem 29 

 30 

Maria Julia Giannasi Kaimen                     _________________________ 31 

Coordenadora do Colegiado do Curso Biblioteconomia 32 

 33 

Marlene Maria Fregonezi Nery                   _________________________ 34 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Farmácia   35 

 36 

Maristela Romagnole de Araujo Jurkevicz  _________________________ 37 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Comunicação Social - Hab. 38 

Relações Públicas 39 
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Mário Benedito Sales                                   ________________________ 1 

Coordenador do Colegiado do Curso de Comunicação Social - Hab. 2 

Jornalismo 3 

 4 

Marli de Lourdes Verni                               _________________________ 5 

Coordenadora do Colegiado de Administração 6 

 7 

Marta Regina Gimenez Favaro Weber         _________________________ 8 

Coordenadora do Colegiado do Curso Pedagogia 9 

 10 

Mathias Roberto Loch                                  _________________________  11 

Coordenador do Colegiado do Curso de Educação Física - Hab. 12 

Bacharelado 13 

 14 

Milena Kanashiro                                         _________________________ 15 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Arquitetura e Urbanismo   16 

 17 

Neusa Maria Orthmeyer Massarutti             _________________________ 18 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Secretariado Executivo 19 

 20 

Olegna de Souza Guedes                            _________________________ 21 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Serviço Social 22 

 23 

Patrícia de Mello Souza                             _________________________ 24 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Design de Moda 25 

 26 

Regina Célia Guapo Pasquini                     _________________________ 27 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Matemática 28 

 29 

Silvana Salino Ramos Lopes                         ________________________ 30 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Letras - LEM 31 

 32 

 33 

 34 


